

Dieciocho instantes de una temporada

A cargo de Amaury M. Valdivia Fernández

Desde este sábado Cuba vuelve a estar bajo el "imperio" de la pelota. Durante cerca de dos meses los 16 equipos de la Isla contendrán en busca de uno de los cuatro pases directos a la segunda fase de la 57 Serie Nacional, o al menos, un puesto para los *play off* de comodines, que como en la temporada precedente pondrán rostro a los últimos clasificados a la ronda de seis.

Todo es cuestión de matemáticas. Para Camagüey, por ejemplo, la "fórmula" esencial radica en sus dos primeros segmentos de competencia. Me refiero a los nueve partidos que como visitante dirimirá en las tres subseries de apertura, y a los otros nueve que como local le corresponderá asumir a continuación.

Repasemos rivales y posibilidades. De entrada, Pinar del Río se anuncia como un adversario temible, con todo y la ausencia del "incombustible" Liván Moinelo y las dudas que suscita su alineación ofensiva. Sin embargo, la variedad de lanzadores con que contará el debutante Pedro Luis Lazo, la guía que madero en ristre pueda aportar William Saavedra y la loable capacidad vultabajera para armar buenos conjuntos obligan a la cautela. Cualquier resultado que excluya la barrida a manos de los "pativerdes" puede considerarse bueno (en la Serie 56, el cotejo particular concluyó 0-3, a su favor).

Matanzas e Isla de la Juventud son dos incógnitas. De los Cocodrilos queda poco por decir, luego de tantos y tan variados criterios motivados por la partida de Víctor Mesa y algunos de "sus" jugadores; La Isla, en tanto, sigue sumida en las repercusiones del "affaire Michel Enríquez".

Siendo sincero, no soy de los que se confía con la tropa del mánager Víctor Figueroa; bajo sus órdenes estarán muchos de los que el año pasado eslabonaron el nuevo récord cubano de victorias para una temporada regular. Tal vez el pitcheo sea su Talón de Aquiles y la brecha para que los Toros lancen su embestida de desquite por las tres barridas que les propinaron hace poco menos de un año. La visita al "Cristóbal Labra" apunta a ser el más sencillo de los compromisos en ese primer recorrido fuera de "fron-

teras", pues ni por sus hombres de la lomita ni por las posibilidades en el cajón de bateo los Piratas parecen a las puertas de su mejor campaña; el año anterior la subserie nos fue favorable 2-1.

Desde el 18 de agosto las acciones se trasladarán al parque de la Avenida 26 de Julio. Este año, ocho de las quince subseries transcurrirán en predios camagüeyanos con una poco habitual cartelera de seis encuentros programados por la Comisión Provincial en estadios de municipios. El signo que tendrán depende en buena medida de esos nueve encuentros que abrirán nuestra temporada como anfitriones. El hecho es que ni ante Mayabeque, ni ante Industriales, ni ante Holguín, la tropa de Orlando González tiene el derecho a errores gratuitos.

Diciéndolo con todas sus letras: Camagüey necesita superar a Mayabeque y a Holguín (si es por barrida, mejor), y colocar todas sus apuestas en contra de Industriales. No hay otra si pretende continuar en ruta hacia la instancia élite del campeonato. Se trata de un empeño difícil pero no imposible. Ya en la Serie 56 los tricolores consiguieron su clasificación en peleada disputa con los Huracanes (a la postre se impusieron 2-1) y supieron aprovecharse del mal momento que vivían los Leones de la capital para agenciarse dos de los tres juegos que celebraron. Holguín fue el reverso de la moneda, pues los derrotó en seis de las nueve oportunidades en que se enfrentaron. ¿Pronósticos?, alcanzable lo pretendido con mayabequenses y holguineros; difícil —muy difícil— la faena con el "reiniciado" conjunto azul.

Incluso sin haberse completado el primer *boxscore*, a cualquier seguidor de la pelota por estos lares le resulta evidente que agosto será "el mes" de Camagüey. Desde mañana y hasta el lunes 28 los Toros estarán obligados a echar mano a todas sus armas en la pretensión de reeditar el dramático argumento beisbolero del 2016. La meta anunciada es volver a planos estelares, pero es en el terreno donde se escribe la historia. En 18 partidos nos veremos para comprobar si supieron contarla.



Foto: Leandro Pérez Pérez

El "enroque" defensivo del cuadro no debe sufrir mayores tropiezos, gracias a la entrada de Lastre, que asumirá el patrullaje del campo corto.

CALENDARIO CAMAGÜEYANO DE LA SERIE

RIVAL	FECHA	HORARIOS*
Pinar del Río.	6 al 7 de agosto.	
Matanzas.	10 al 12 de agosto.	
Isla de la Juventud.	14 al 16 de agosto.	
Mayabeque.	18 al 20 de agosto.	
Industriales.	22 al 24 de agosto.	Todos los juegos a las 7:00 p.m.
Holguín.	26 al 28 de agosto.	El sábado 26, a las 4:00 p.m.; el lunes 28, a las 7:00 p.m.
Guantánamo.	30 agosto al 1ro. de septiembre.	
Villa Clara.	3 al 5 de septiembre.	El lunes 4 y el martes 5, a las 7:00 p.m.
Santiago de Cuba.	7 al 9 de septiembre.	El jueves 7, a las 7:00 p.m.; el sábado 9, a las 4:00 p.m.
Las Tunas.	11 al 13 de septiembre.	
Granma.	15 al 17 de septiembre.	
Artemisa.	19 al 21 de septiembre.	
Sancti Spiritus.	23 al 25 de septiembre.	El sábado 23, a las 4:00 p.m.
Cienfuegos.	27 al 29 de septiembre.	El lunes 25, a las 7:00 p.m.

Se somborean las subseries como locales.

* El resto de los partidos comenzará a las 2:00 p.m.

JUEGOS EN MUNICIPIOS

Guáimaro, 19 de agosto; Nuevitas, 27 de agosto; Jimaguayú, 8 de septiembre; Minas, 20 de septiembre; Vertientes, 24 de septiembre; Sibanicú, 28 de septiembre.

NOVEDADES AL TERRENO

- No serán necesarios los cuatro lanzamientos para otorgar la base por bolas intencional; bastará con que la dirección del equipo a la defensa la solicite al árbitro principal para que este decreta "bola muerta" e indique al bateador en turno su transferencia a la primera almohadilla.
- No habrá cambios respecto a las normas para el uso de los lanzadores, solo se incorpora la decisión de que en la postemporada se mantengan los ciclos de descanso establecidos para la fase regular (en la selección de refuerzos ganará importancia la "adquisición" de serpentineros).
- Ningún equipo efectuará más de tres subseries consecutivas como visitante, para evitar el desgaste de los jugadores y reducir el kilometraje en los traslados.
- Los equipos contarán con nóminas de cuarenta peloteros, que podrán jugar desde el primer día sin necesidad de ser sometidos al sistema de altas y bajas. La única salvedad es que solo 27 estarán disponibles para participar en cada desafío.
- Solo se jugará en los terrenos que cumplan con todos los requisitos exigidos por la Comisión Nacional (vale recordar que el "Cándido González" fue duramente criticado por Higinio Vélez durante su visita a la provincia, hace pocos días, y que en temporadas anteriores no han podido celebrarse algunos compromisos pactados en escenarios municipales debido al mal estado de estos).

La "azucarera" casi se define

Dos equipos se perfilan como casi seguros clasificados a la postemporada de la Liga Provincial de Béisbol Azucarero, que hoy inicia sus antepenúltimas subseries. Por el grupo A (occidental) los hombres del central Ignacio Agramonte disfrutaron de la tranquilidad que les brindan sus once victorias, en tanto los del "Brasil" (5-6) y el "Argentina" (4-6) solo tienen como meta definir cuál de los dos completará el dueto semifinalista de la llave. Al centro y oriente del territorio agramontino, "Batalla de Las Guásimas" (9-3) mantiene su liderato de la llave B, aunque tanto el "Panamá" (7-5) como el "Cándido González" (6-4) tienen posibilidades de darle alcance.

El ganador de la instancia provincial de la Liga Azucarera participará luego en el torneo regional, frente a los campeones de Ciego de Ávila y Las Tunas.

• Carlos Guerra Castañeda (Corresponsal Voluntario)

Discretos en la fiesta de las pistas



José Luis Gaspar tendrá un difícil compromiso en las vallas largas. Llegar a la final pudiera considerarse un resultado significativo en su carrera.

Foto: Tomada de www.granma.cu

Cinco camagüeyanos asisten desde ayer al Campeonato Mundial de Atletismo, que hasta el próximo domingo 13 organiza la ciudad de Londres.

Por nuestra provincia consiguieron hacer el grado la ochocentista Rose Mary Almanza; los vallistas Yordan O'Farrill (110 metros) y José Luis Gaspar (400 m); el saltador de longitud Juan Miguel Echevarría y el velocista Roberto Skyers, este último como integrante del relevo 4x100 que clasificó hace solo unos días.

Entre todos, la apertura corrió a cargo de Echevarría, quien ayer tenía programado participar en las eliminatorias de su especialidad. Nuestro muchacho llegaba a la justa ostentando el decimo-cuarto mejor registro entre los 32 atletas inscriptos, y junto al también cubano Maikel Massó tenía el objetivo (posible) de alcanzar una de las doce plazas para la final de hoy en la tarde.

En cuanto a las clasificaciones precompetencia, la mejor posicionada es Almanza, quien posee decimoséptimo tiempo de la temporada en la doble vuelta al óvalo (1:59.11 minutos); O'Farrill (13.33 segundos, lugar 20) y Gaspar (49.35 s, escalafón 49) se mantienen más alejados de la élite en sus pruebas respectivas. Los cronos de la posta corta masculina no se ubican siquiera entre los cien primeros del ordenamiento de la IAAF.